

Casos de covid en la región aumentaron un 30% en comparación con agosto

SALUD. Especialistas llamaron a mantener estrategias de aislamiento y trazabilidad.

José Francisco Montecino L.

Tal como han señalado autoridades y especialistas, tanto la región, como el país, viven un aumento en los indicadores epidemiológicos que miden el avance de la pandemia del covid-19. Por dar un ejemplo, el 31 de agosto el Minsal informó cuatro contagios en toda la zona. Ayer, sin embargo, se reportaron 42.

Javier Mena, jefe del departamento de salud pública de la seremi de salud, explicó que "al hacer la comparación, en relación a agosto con las primeras semanas de septiembre, existe un aumento de un 30% en los casos". Y añadió que la situación se evidencia a nivel nacional: "Hoy (ayer) tuvimos un número de casos a nivel nacional que no lo presentábamos desde mediados de agosto".

Comentó, además, que actualmente la positividad regional es de un 2%, mientras que al cerrar el mes anterior fue de un 1%. Y recalzó: "Estamos en un alza. Hasta ahora no dramática, pero sí significativa. Por lo tanto, hay que continuar con los llamados al testeo y a la vacunación", señaló.

CRECIMIENTO

Lo anterior también fue alertado por el último informe emitido por el consorcio universitario ICOVID, donde participan la U. Católica, U. de Chile y la U.



EL INDICADOR "RE EFECTIVO" SE ENCUENTRA POR SOBRE 1 EN LA REGIÓN, DE ACUERDO A LO INFORMADO EN EL ÚLTIMO REPORTE ICOVID.

de Concepción. Al 18 de septiembre, Antofagasta tuvo un aumento de un 29% en la carga de la enfermedad, que mide el número promedio de nuevos casos diarios en la última semana por cada 100 mil habitantes.

Eduardo Undurraga, académico de la Escuela de Gobierno de la U. Católica, e investigador de ICOVID, explica que "hoy (ayer), el 27 de septiembre, con respecto a una semana atrás, Antofagasta tuvo un salto de casi un 70% de aumento (en los casos)". Argumenta que si bien en número de contagios no pareciera ser alto, "en porcentajes es un cambio grande".

"Tenemos la ventaja de tener una alta proporción de la población vacunada, y eso permite alguna esperanza, al menos, de que este aumento se controle".

Eduardo Undurraga
 Académico UC e investigador
 ICOVID.

Sobre el índice de reproducción efectiva (Re), que indica la cantidad de personas contagiadas por paciente infectado, Undurraga sostiene que en la zona se encuentra sobre 1, "lo que quiere decir que la pan-

demia está creciendo. Y el tema es que, por segunda semana consecutiva, se ve un aumento de contagios a nivel de país. Esto no ocurría hace mucho tiempo", indicó el académico.

Undurraga agrega que entre los factores que explicarían el incremento puede estar el "aumento relativo de la variante Delta", situación que, añade, era esperable, puesto a que ocurrió también en otros países. "Nosotros tenemos la ventaja de tener una alta proporción de la población vacunada, y eso permite alguna esperanza, al menos, de que este aumento se controle".

TRAZABILIDAD

Respecto a lo anterior, los especialistas consultados recalcan que es importante mantener y reforzar las estrategias de testeo, trazabilidad y aislamiento para controlar esta alza de casos.

El doctor Sebastián Solar, infectólogo de la Clínica Alemana, señala que, si bien se ha visto "números un poco mayor en los casos los días anteriores, la positividad continúa oscilando entre el 1% y el 2%, siendo bastante bajo a nivel nacional".

Aún con lo anterior, Solar manifiesta que "el extremo Norte ha visto un aumento del porcentaje de casos positivos, lo cual pone en alerta y hace

Vacunación en menores de 11 años

● Ayer inició la vacunación en los niños de 6 y 11 años contra el covid-19. Hoy, en tanto, se comenzará a vacunar en los colegios. El seremi de Gobierno, Marco Vivanco, indicó que el proceso comenzará en el Colegio San José y estará a cargo de la Atención Primaria de Salud (APS), en coordinación con cada uno de los establecimientos que ya tienen algún grado de presencialidad.

importante seguir con las medidas de autocuidado, pesquias con exámenes, aislamiento y buena trazabilidad, para evitar que sigan apareciendo nuevos casos asociados".

El doctor Michel Marín, vicepresidente regional del Colegio Médico, puntualiza que el alza de casos era algo probable, sobre todo, luego de la flexibilización de medidas para el control de aforos.

Sin embargo, precisa que "eso no ha redundado en un aumento considerable de casos dentro de las hospitalizaciones, lo que habla bien de la vacuna, claramente. Siempre se ha dicho que controla los casos graves, pero no el contagio. Evita que te mueras o un comportamiento completo de la enfermedad", sostuvo. **CS**